

El Corresponsal de París
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacc^{ón} y Adm^{ón}:
57 y 19 rue Maubenge
París.

Año V. ~ Núm^o 614.

París 9 de Enero de 1889.

La situación.

Los agoreros, de profesión encuentran seguramente en la sesión de reapertura que tuvo lugar ayer en la Cámara motivo más que suficiente para predecir un próximo descalabro a los elementos antiboulangistas.

Como ayer indicábamos a última hora, todo hacía presentir que la elección de presidente recaería esta vez en la persona de M^r. Blumencéan, en favor de quien parecía natural que votaran, cuando menos, todos los Diputados de la Extrema-Izquierda y de la Izquierda-Radical, los cuales, junto con un pequeño grupo del Centro, forman la mayoría de la Cámara. Esta elección de M^r. Blumencéan era tanto más de presumir cuanto que, como recordarán sin duda nuestros lectores, en la precedente elección presidencial, él fue quien obtuvo un número igual de votos en oposición a M^r. Méline, (obiendo este último su triunfo únicamente a la circunstancia, prevista por el reglamento, de tener unos cuantos años más que su contrincante).

Todas estas previsiones y presunciones - lógicas hasta cierto punto, han sido completamente fallidas, gracias a la falta de unidad que reinó en el ejecutivo de ayer desde los primeros momentos de la sesión. Los oportunistas se aliaron con los monárquicos para votar en favor de la reelección de M^r. Méline, y las izquierdas se dividieron en dos grupos distintos, votando el uno por M^r. Audrieux (que en el período anterior de la legislatura se había retirado para facilitar el triunfo del eminente leader de la Izquierda-radical) y votando el otro en favor de M^r. Blumencéan. El "divide y vencerás".

Paris 9 Enero de 1889.

F. 2.

Del principio florentino fue de nuevo puesto en práctica por las minorías coaligadas y resultó lo que indefectiblemente tenía que suceder: que triunfó nuevamente, aunque esta vez con mayor gloria y por derecho de conquista, Mr. Méline, quedando pura y simplemente derrotado (lo cual tiene una excepcional importancia en estos momentos) los dos hombres que gozan de mayor prestigio dentro del partido republicano avanzado en el presente período histórico.

Ya comprenderán nuestros lectores que ante semejante espectáculo de división ofrecido por los republicanos antiboulangistas de la mañana a la mañana siguiente, por decirlo así, del último congreso electoral y en vísperas de la lucha decisiva del día 27, los amigos del general Boulanger, y el general mismo, se están bañando en agua de rosas. Sin pretender que lo ocurrido ayer en el Parlamento sea un verdadero síntoma de buen augurio para el ministro de la guerra, no debe desconocerse que el hecho en sí mismo ha de producir malísimo efecto en la gran masa de los electores republicanos, sobre todo si se tiene en cuenta la facilidad con ^{que} suele manifestarse en ella el descorazonamiento o el entusiasmo según sean buenas o malas las impresiones que recibe a causa del más insignificante incidente.

Por lo demás, volviendo ahora los ojos a los preparativos de la elección del 27, único asunto que tiene hoy ocupada y preocupada a la opinión pública, el hecho más importante que podamos conseguir es el de haber quedado ya completamente clarificada la situación de los partidos monárquicos en presencia de la candidatura del general Boulanger. En efecto: casi toda la prensa orleanista y bonapartista ha dejado ya oír su voz, y excepción hecha de la "Gaceta de Francia" (que es el decano de los periódicos realistas de París y quizá de Francia), todos a una vienen los órganos de la Derecha empujando a sus correligionarios o por la abstención o esto para salvar ciertos escrúpulos de conciencia - o aconsejándoles abiertamente que den sus sufragios al ministro de la guerra.

Como se ve, mientras los unos se dividen, los otros se coaligan. En estas condiciones, la lucha se presenta ya más indecisa: ¿para quién el triunfo?

Paris 9 de Enero de 1889.

F. 3.

La cuestion de Panamá. - En una sesion secreta celebrada anteayer lunes por el Senado americano, éste adoptó por 49 votos contra 3 una resolucion en cuya virtud los Estados Unidos desaprobaban altamente toda ingerencia de un gobierno europeo cualquiera en la construccion o inspeccion de un canal navegable a través del istmo de Darien o de la América central; añadiendo que tal ingerencia o semejante inspeccion, si se intentaran, serian considerados como perjudiciales a los justos derechos y a los intereses de los Estados Unidos, y hasta como una amenaza contra su prosperidad. - Los senadores han rogado al presidente que se sirva comunicar esta resolucion a los gobiernos europeos.

En el mismo telegrama de New York, del que extractamos la anterior noticia, dice que inmediatamente despues fue tratada la cuestion concreta relativa al Canal de Panamá, consiguiendo que la sesion fue declarada secreta en virtud de la observacion hecha por un senador de que un gran numero de diplomáticos extranjeros se encontraba en las tribunas en el momento de ir a abordar aquella interesante y delicada cuestion. Aquellos señores fueron, pues, invitados cortemente a retirarse, y desde aquel momento la sesion del Senado fue continuada en secreto.

Se han recibido, además, varios telegramas procedentes directamente de Panamá, anunciando que los últimos desórdenes ocurridos a consecuencia de la momentánea cesacion de trabajos en dos secciones del Canal han quedado completamente reprimidos sin grandes esfuerzos, debido, principalmente al hecho de haber reanunciado sus tareas los cuatro mil obreros despedidos por los empresarios encargados de las dos secciones de referencia.

Respecto de la situacion en que se encuentra la Compañia, poco o nada podemos adelantar con el carácter de fijo a nuestros lectores antes de la reunion de la Asamblea de accionistas y obligacionistas convocada para el dia 26.

Una indicacion, sin embargo, que reproducimos de un periódico de esta mañana: "La Union de los accionistas y obligacionistas de Panamá ha resuelto, parece, constituir con los tres de Lesseps una nueva sociedad concediendo un privilegio a los títulos que quedaron por existir."

Paris 9 Enero de 1889.

F. 4.

La torre Eiffel. - La célebre torre alcanzó ayer la enorme cifra de doscientos veinte y cinco metros de altura. Excede, por consiguiente, unos cincuenta metros, a los monumentos más elevados que existen en el mundo.

Los obreros, cuyas tareas empiezan todos los días a las seis de la mañana, disfrutan en la actualidad de un tiempo favorable aunque extremadamente frío. En efecto, la temperatura descende a veces en aquellas alturas hasta a ocho grados bajo cero, en tanto que una espesa niebla rodea el inmenso esqueleto del monumento, el cual, contemplado a cierta distancia produce un efecto sobre manera fantástico, semejando a un enorme Leviatán que describe la silueta de sus palos y velamen en medio de un verdadero mar de brumas.

Una grande actividad reina en estos momentos en la torre, indicando todo que el fin de los trabajos de construcción se acerca solemnemente y con pasos gigantados. En el primero y segundo piso, una importante sección de obreros ocupase ya en preparar las diversas partes decorativas del coloso de hierro. Sabese ya que en la plataforma de ambos pisos deberán ser instalados varios restaurantes.

Digamos de paso, que uno de ellos funciona ya a ciento quince metros de altura: nos referimos al restaurant que Mr. Eiffel ha hecho instalar para las necesidades de sus obreros, a fin de aliviarles la fatiga de tener que subir y bajar de la torre varias veces al día. Dicho restaurant, gracias a una subvención del director, puede proporcionar a los trabajadores comidas a mitad del precio fijado en los establecimientos particulares existentes en los alrededores del campo de Marte.

A los doscientos veinte y cinco metros, es decir, a la altura máxima que alcanza actualmente la torre, el número de obreros que allí trabajan es ya muy reducido. Las piezas de hierro les son subidas por medio de potentes cabrias, y como esas piezas van ya preparadas, los obreros no hacen más que colocarlas en el sitio que cada una tiene señalado, remachándolas y adaptándolas a las precedentemente fijadas.

Segun todas las probabilidades, la torre alcanzará la altura prefijada de 300 metros a fines de Febrero.

Ultima hora.

(Berlín, 9) Reina gran inquietud en la Cancilleria a consecuencia del mal cariz que va presentando para la diplomacia alemana el incidente Morier, embajador de Inglaterra en Rusia

Boletín - 30/0 82 185 = Dues: 2197 50 = Paganos: 119 - = N. Lujanos: 327 50 = Taraguas: 297 50